
只理平头、刮脸，
店也存活了二十多年

走在泰城每个街道，
能看见分布着大大小小的
多家理发店，似乎这种看
似成本较低、收益较高的
经营模式只要抓好新发型
的发布、推广等就是只赚
钱不赔钱的买卖。经过记
者调查了解发现，其实情
况也未必如此。

“规模不同的店面经
营模式不同，机会也是不
同的。比如我们店是全国
连锁性质的，每次有新发
型发布时，总部会派老师
过来教学或者我们去总部
学习，有时还会请韩国的
发型设计师来指导，这样
的条件不是每个理发店都
能有的。”陈吉光介绍，一
家成规模的理发店做出的

新发型很受欢迎，那么就
难免招来小规模理发店的
争相模仿，分得一杯潮流
羹。如果只是模仿，手艺相
对较差的话，还是得不到
理想的效果，或许带来的
是相反的效果。

另外，理发店推出所
谓的新发型也不一定就
是全新，可能较往年的发
型稍短一些或者更薄一
点。“从我开理发店二十
多年的时间来看，发型的
流行趋势是个周而复始
的过程。比如，最近一年
多时间里 流行的‘梨 花
头’，二十年前的名字叫

‘小姐发’。因此，更确切
地说，每年的最新流行趋
势，都是在以往的基础上

根据不同的顾客做出的
不同改变。”小青专业烫
染老板姜华说。

“理发店要想在同行
中站住脚，我觉得还是靠
理发师的手艺，而不能光
靠在抢新发型上下大力
气，如果学不好就卖弄，反
而是砸自己的招牌。”在财
西街经营一家老理发店的
周师傅告诉记者，他不会
做花里胡哨的发型，只会
给男士理平头、刮脸等，但
就这样，他的店也存活了
二十多年。“什么新不新
的，只要技术和信誉过硬，
就不怕经营不好店面，在
浮华中朴实一些也许会更
好。”周师傅意味深长地
说。

理发师往往自己做模特

“我们推出的新潮流、
新趋势几乎是全球同步
的，如果有新品，店里就出
派出理发师到大连总部学
习。”沙宣发型设计教育总
监陈吉光说，如今，一种新
发型出来后，会引来很多
时尚年轻人的追捧，想在
众多理发店中脱颖而出，
最关键的是抓住新发型发
布后的几个月。

位于校场街中段名为
小青的理发店，算是街上
经营时间较长的一家理发
店了。店里的专业烫染老
板姜华告诉记者，随着市
民思想的逐渐开放，对新

鲜事物的接受程度越来越
强。几年前，理发店新出一
种发型，需要推广上几个
月才能得到认可，而如今，
新发型发布前就会有很多
市民询问，生怕落伍了。

“很多理发店为了推广新
发型吸引顾客，理发师往
往自己做模特，认为有了
样子肯定就有说服力。”姜
华说。

谈到新发型带来的经
济效益，山东农业大学附
近一家名为简约的理发店
老板张女士介绍，由于店
面靠近学校，而学生又是
一个喜欢追潮流的群体，

因此新发型的出现能带动
理发店的效益。如果把新
发型做到“风生水起”时，
它带来的收益基本就能占
到全部收益的 50% 左右。

陈吉光表示，一般情
况下，接受度较高的新发
型能持续几年的时间，比
如 20 0 7 年推出的“波波
头”，现在也还较受欢迎。
另外，热度持续了一年之
多的“梨花头”，如今依然
是大部分女士的首选发
型。如果现在一家理发店
能把这些发型运用好的
话，保证收益的同时，还能
保证声誉。

使出各种招数吸引顾客

14 日，泰城天气格外
晴朗，温柔的春风拂过脸
颊，全身都感觉舒服。家住
岱庙附近的李女士不由想
起去理理自己的头发，或
许换一个新发型，不仅能
让自己看起来更加精神、
好看，也能在万物复苏的
春季里有新气象。

“大约还有半个月的
时间，我们店就要有新发
型发布了，我今天先给你
设计一个发型，到时你可
以 再 来 体 验 我 们 的 新
品。”位于通天街北段的

沙宣理发店 2 号理发师
傅说。听到店里要出新发
型了，不少正在店里理发
的女士们纷纷表示出了
极大兴趣。“新发型是什
么样子？”“你看我的脸型
和 发 量 合 适 理 新 发 型
吗？”“如果新发型发布的
当天，我能 理上那就 好
了。”

据这家理发店的师傅
介绍，基本上每年换季时
节，理发店都会相应地推
出新品，来搭配季节服饰
和天气，也正是这个时候，

理发店会迎来生意的高
潮，各家理发店也会使出
各种招数来利用新发型，
吸引到顾客，从而期望拔
得一年的头筹。

来自山东农业大学的
学生刘景涵告诉记者，她
和几个好伙伴算是比较新
潮的“90 后”，经常会追求
前卫和流行的东西，对于
发型的追捧自然更不在话
下，如果自己能在某种新
发型发布没多久就理出这
种发型，那会是相当有面
子的事情。

◎说法：

只有“对味”了才能谈搞好经营
与很多行业类似，理发店除了具有基本的功能外，还起到了美化的作用，适

应了当下市民追求时尚和潮流的心理。
对于目前形势还算好的理发店来说，也不能保证以后就高枕无忧。小青理发

店姜华表示，做好生意一定要找好位置，追求利润是最基本的出发点，只有“对
味”了才能谈如何搞好经营。

中百大厦企划部主任魏强分析说，所有的行业其实经营理念都大同小异，不
同的是理发店作为服务行业，售卖的是软件，是服务。“如果不追求创新，理发店
也难以很好地存活，软硬件条件达不到却硬要追求，会有相反的效果。但是把握
好顾客需求和心理，经营便不是难事。”魏强说。

又是一年春风来，每年春季都是新时尚发型出炉的季节，从以往来看，无
论火遍全球的“波波头”，还是悄然流行的“梨花头”，都给各大发廊带来了火热
的生意。对于要求创意的理发店来说，是否在新发型上做好了文章，就意味着
只等收钱呢？14日，记者就此对泰城的理发店市场做了相关调查。

很多年轻女士理
发时都会先考虑当下
最流行的发型。
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